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昨日星报报道了《别

让百年古树轻易“作古”》

一文后，引起读者的关注，

星报接到了许多读者的来

电，大家纷纷反映，合肥园

林绿化问题，不仅仅是古树保护不完善，路

边上还有不少死亡和受伤的树木，也需要

园林部门关注。

老梧桐枯死多日无人理

星报读者高先生来电，在合肥市淮河

路上，一棵梧桐树已经枯死很长时间了，没

有人管理，没有人过问，非常影响市容。

昨日上午 11 点，记者赶到淮河路西

段，在合肥紫葡萄大酒店东边，记者发现了

读者所说的那棵死梧桐树。

在这棵梧桐树边做生意的毛师傅说：

“我在这里做生意近10年了，这棵树一直

都在，树龄至少也应该有10来年了。”

记者看到，这棵梧桐树有4米高左右，树

干没有光泽，毫无生气。距离地面2米的分

枝上，零星挂着几片枯死的树叶。与周边其

他茂密生长的树木相比，显得尤为不协调。

记者随即问路边做生意的几位店家。

章先生说：“这棵树已经死亡了，但是园林

部门没人移植，非常影响路上风景。”

附近卖饮料的刘先生说：“从开春过

后，就没有看到这棵树发过芽，更别讲长树

叶了，估计已经死了有大半年了。”

受伤的梧桐在“哭泣”

记者顺着淮河路西段向东走，不到

500米的地方，就看到有几位路人在围观

另一棵梧桐树，好奇的记者也走上前去。

抬头看这棵梧桐与其他树木并没有其他

差别，可是在这棵梧桐树距离地面1米左右的

地方，树干全部空心，且里面全是黑色的木屑。

记者询问在此围观群众，原来这棵树在

上个月就被人发现有空心现象，但是为什么

空心，不得而知。至于树干内为什么出现黑

色的木屑，路人分析是被人用火烧过。

与这棵梧桐树相邻的另一棵梧桐树，

“处境”更加不堪。记者惊讶地看到，在树

干距离地面1米以上的位置，出现很多个

洞。一位50多岁的大爷告诉记者：“这棵

树是生虫了，这些洞都是虫眼，要是不及时

处理，这棵树会很快死亡。”

记者在这棵树上粗略地数了一下，足有

100多个老大爷所说的“虫眼”。一阵风吹来，

这棵梧桐树上落下不少树叶。不知道这落

叶，是不是满身“虫眼”的梧桐树流下的眼泪。

你身边是否也发现有受伤的树木，请

拨打0551-5223765告诉我们，我们将及

时反映给相关部门。

星报讯（少殊 戴斌 记者 徐涛/文 程兆/

图） 昨日，合肥市城管局再次启动义务监督

员的招募活动。一旦成为义务监督员的市

民，今后不但可以劝导制止乱扔垃圾、随地

吐痰等不文明行为，还可以对城管执法人员

的不规范行为进行监督。

昨天下午3点多，家在淮北的女孩赵娟

在合肥火车站广场下了公交车后，看着沉重

的行李，手足无措。她来到广场上的“雷锋

工作站”寻求帮忙。城管义务监督员、志愿

者唐云飞接到赵娟的求助后，二话不说，帮

她把行李一直扛到候车室里。

和唐云飞一起，在火车站广场当义务监

督员的，还有年已不惑的贾兆祥。贾兆祥向

记者坦言，乱扔垃圾、烟头，随地吐痰这一类

现象时有发生。“每次劝导，大多数人都不理

会，甚至有人骂我精神病。我们的城市我们

都不管，谁来管呢？所以我坚持到现在。”

据了解，目前合肥市城管局已公开招募

有近800名义务监督员。随着该市轨道一号

线的开建，每天都会有不少监督员们穿梭在

火车站广场上。今年这支“队伍”还将继续

扩编。据介绍，只要年满18周岁，能够利用

业余时间自愿参加城市管理志愿服务工作

的，都可报名。

义务监督员的工作主要包括维护城市

市容环境、举报违法现象等，今后还可以对

城管执法人员的不规范行为进行监督。

有意者可以持本人身份证和1张近期一

寸照片，到合肥市城市管理局报名（地址：合

肥市宿松路174号）。联系电话：3731088。

陶伟之死引发健康话题

常熬夜易发生猝死
星报讯（记者 李皖婷）央视著名足球评

论员陶伟8月27日被发现在济南一家酒店

内身亡，警方称死因系猝死。陶伟的离开，

再次引发了大家对猝死和健康的关注。昨

天下午，合肥市第一人民医院急诊科主任杨

静在接受记者采访时表示，长时间熬夜、工

作压力过大会加大猝死风险。

“由于我不知道陶伟具体的身体状况是

怎样的，所以无法判断到底是什么原因导致

了他的猝死。但可以肯定的是，如果他当时

正在感冒或发烧，加上长期熬夜，确实会加

大猝死的风险。”杨静告诉记者，由于患病后

肌体抵抗力下降，病毒很容易侵犯其他脏

器，引发病毒性心肌炎等急症，严重的就会

导致猝死。

杨静表示，随着人们生活节奏的加快、工

作压力的增大、作息时间的不规律、运动的

减少、大量食用高脂肪、油炸等不健康的食

品，猝死的发生率近年来呈上升趋势。她提

醒市民，患上慢性病的人要及时治疗，最好

定期去医院体检。平日也要建立起良好的

生活和饮食习惯，不要大量喝茶、喝咖啡、喝

酒或抽烟。注重劳逸结合，也别长期熬夜，

带病通宵工作更是健康大忌。

500米道路上，梧桐树一死两伤
你身边是否有受伤的树木，可拨打0551-5223765告诉我们

星报讯（星级记者 徐涛 文/图）“以前

是怕从阜阳路过，现在连颍上路也不敢走

了，为什么我们合肥就是喜欢在道路上种

植带刺的月季呢？难道被刺划伤的人还少

吗？”昨日，不少读者拨打本报热线电话，就

合肥市的绿化种植方式提出异议。

道路绿化“张牙舞爪”屡伤人

“昨天看了你们报纸对合肥古树的报

道，其实存在的问题不止是这些。比如

说，在道路上种植月季就非常不科学，不

人性化！”合肥市民朱炜昨日拨打本报热

线电话表示。

朱炜告诉记者：“以前最怕走的是阜阳

路，在机动车道和非机动车道的绿化带上，

有很大一段种的就是月季。每年春天之

后，月季生长得特别快，枝条伸得很长。上

下班的时候我们骑车人经常被刺划伤。这

类事情媒体报道多次，可就是没人管。”

“好不容易搬家到颍上路的小区里，结

果这条路上又种上了月季。就在上个月，我

一条裙子被划了好大一个口子。”说起绿化

带里种植的月季，朱炜的抱怨就一直不断。

市民质疑绿化选择“不合理”

“我家住在‘庐阳馨苑’小区，经常带孩

子在附近散步。仅仅是我家孩子就被路上

的月季划伤了2次。”同样，昨日为此特别

向本报反映的还有市民张恪。

据了解，就在日前，合肥市园林局对8

家园林养护单位守绿失职现象进行了通

报，而“颍上路月季需整形”就在其中。昨

日上午，记者赶往颍上路上看到，在该路非

机动车道与机动车道间的绿化带上，大面

积的月季高高地伸着头，十分抢眼。“快一

年了，这里的月季也只修剪过这一次！”张

恪告诉记者。

“月季是好看，关键你要修剪管理得好

才行，而这点恰恰是相关单位做不到的。这

又不像徽州大道旁边的绿化，行人接触不

到。”颍上路沿线居民张大爷对记者说。

我们的城市都来管
合肥城管再招义务监督员

亲爱的你慢慢长，我怕带刺的月季
缺乏维护，“带刺”绿化带屡屡伤人

本报记者/文 程兆/图

法梧树上满是虫眼

伸到路上的月季很容易刺伤人


